

EL DIARIO PALENTINO

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA CAPITAL Y LA PROVINCIA

ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

AÑO XXXVII

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Capital: un mes..... 1 peseta
Fuera: trimestre..... 4 "
Número suelto CINCO céntimos

Sábado 8 de Marzo de 1919

(NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES)

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración:
Burgos 5 y Berruguete, 1-3. (Imprenta)
y en la Librería de D. Santiago Rincón
Calle Mayor principal, número 48

Núm. 10.856

DENTISTA

E. GONZALEZ RUBIO

Don Sancho, 11-Palencia

Venta de Briquetas

fabricadas con menudos especiales en la nueva Fábrica de Palencia.

Excelente resultado para calefacciones, estufas y cocinas, se sirve a domicilio y a precios muy económicos.

Los pedidos, Gil de Fuentes, 9. Teléfono n.º 116, y San Lázaro, 27; Teléfono 104.

Gran descuento por wagones completos, para dentro y fuera de la provincia.

IBAÑEZ

DENTISTA
MAYOR PRINCIPAL, 33
Teléfono 112

MASCARAS!

Alquilo disfraces para el domingo de Piñata.

GREGORIO ALBARRAN
38, Mayor Pral., 38

Mulas

catalanas y andaluzas y caballos de las mejores ganaderías de Andalucía, han llegado una partida a las acreditadas cuadras de ANTONIO RIGUERO.—Palencia.

SE NECESITA

cocinera buena para fonda; dirigirse por carta o personalmente a Julio Rodríguez (El Rubio) en Cervera de Rio Pisuerga.

MESA DE BILLAR

De ocasión, se vende una superior y en buen estado.
Cervantes, 9.—Palencia.

Carta de Madrid

Marzo, 7

Sr. Director:

Constituye el tema único de actualidad en el día de hoy, la situación de los conflictos sociales de Barcelona que desde el instante de su surgimiento hasta el momento de ahora, lejos de entrar en vías que permitan pensar en que tenga próxima solución, se están insistentemente agravando en tales términos que en el día de hoy existe en la ciudad condal una enorme preocupación y una alarma inmensa y justificadísima.

Impresiones que hemos recibido de Barcelona, nos aseguran que allí se va generalizando la creencia de que si las autoridades, cuando el conflicto gravísimo estalló, hubieran acordado declarar el estado de guerra, no habría llegado la situación a revestir los caracteres de enorme gravedad que tiene en los momentos actuales.

La grandísima deficiencia en el servicio de alumbrado público y de la producción de energía eléctrica aerece día por día y de ello resulta la lamentable situación de que hayan tenido que parar su labor muchas industrias importantes, la mayoría de los centros fabriles, viéndose por ello obligados al par forzoso millares de trabajadores.

También el alumbrado público en la capital es deficientísimo en varios luga-

res y esto crea un conflicto incontable. Lúchase por fuerza constantemente con las naturales deficiencias nacidas de que buena parte del material está averiado por los actos de sabotaje que se han venido registrando.

La opinión pública de la ciudad condal, según nos aseguran las impresiones que de allí recibimos, reclama que con toda urgencia se proceda por las autoridades a la declaración del estado de guerra, que si antes de ahora se hubiera adoptado, hubiera determinado de fijo que la situación no llegase a revestir la gravedad enorme que actualmente tiene.

Ha ocurrido también una cosa que es harto lamentable. El Sindicato Único del gremio de impresores ha enviado a los obreros que trabajan en los periódicos de Barcelona y la provincia una orden terminante y taxativa de que se nieguen en absoluto a componer cuantos sueltos o artículos censuren la conducta de los obreros de la «Canadiense» o elogien la conducta de la expresada sociedad. Y esta medida, lectores, se adopta en nombre de la libertad del pensamiento. Háse visto cosa semejantemente absurda.

La situación de la ciudad Condal es ahora de una inusitada gravedad. Los presidentes de la Cámara de la Industria Sr. Sedó y del Instituto Agrícola Catalán Sr. Garriga, han visitado al capitán general, expresándole la gratitud de esas entidades por los excelentes servicios que las fuerzas del ejército están prestando en las actuales gravísimas circunstancias.

Varias entidades bancarias han hecho entrega al capitán general de importantes cantidades para que disponga de ellas para recompensar a los militares que están prestando servicios estimables ante la situación enormemente comprometida que la huelga de la Canadiense ha traído.

Tal como las cosas están en el instante en que escribimos, resulta una medida absolutamente necesaria la de la declaración del Estado de guerra. Si esta medida no se adopta pronto asusta pensar a los términos de extremada gravedad que puede llegar la situación.

Hay que esperar que sin ningún retardo se llegue a esa finalidad y creemos que el gobierno tan pronto como le sea conocida la relación de la extremada gravedad que alcanza ya el conflicto se resolverá a que tal medida se adopte.

Es muy interesante, como antes de ahora hemos ya señalado, el decreto del ministro de Abastecimientos contra el acaparamiento de comestibles que hoy ha sido firmado por el Rey y mañana se publicará en la «Gaceta». En él como indicamos también antes de ahora se adoptan medidas de extremadísimo rigor contra los acaparadores que serán sometidos a sanción militar. No se tardará muchos días en apreciar las ventajas de esta enérgica disposición ministerial. Ya era hora de que se procediese acertadamente para poder contener al desparatado encarecimiento de la vida.

Un diario madrileño asegura hoy que el decreto de disolución de las actuales Cortes, será firmado a un gabinete que habrá de presidir el jefe del partido conservador. No es preciso que nosotros digamos que esto es cierto. Conocida es de los lectores de antes de ahora nuestra creencia de que ese decreto será firmado al gobierno que el conde de Romanones preside. Insistimos ahora en que dársele al partido conservador, sería

una verdadera locura. Ya dijimos que en tal caso estaríamos cerca de una revolución en el país y lo repetimos ahora.

No hay pues que pensar en que por ahora los conservadores lleguen a ocupar el poder.

M.

Explicación de una actitud

En la Prensa de Madrid encontramos la noticia de que los prohombres catalanistas que sueñan con la independencia del antiguo Principado, se muestran ahora partidarios de que la zona española en Marruecos se aminore en beneficio de Francia, haciendo así el juego al grupo colonista francés que quiere vernos expulsados del Norte de África.

Desde luego tenemos la absoluta seguridad de que el Gobierno de la República no es contrario a nuestros derechos, y que quienes pretenden que en Marruecos no tengamos influencia alguna, es una exigua minoría cuyos votos no han de pesar en las soluciones que Francia y España, en buena inteligencia, acuerden entre sí, como vecinos que viven en perfecta armonía y como hermanos en raza, respetándose nuestros derechos históricos, nuestros intereses actuales, derivados de Tratados libremente convenidos y el hecho indudable de la posesión en que nos encontramos; pero es doloroso ver que hijos de España sean quienes simpaticen con ese núcleo, quienes tan mal nos quieren, y no ciertamente por amor a la Justicia, ni por prescencia en materia internacional, ni por otra causa, aunque errónea, disculpable; sino por encono contra España, de la que mejor que hijos pudiera decirse los hijastros.

Para los catalanistas del límite meridional de Tarragona hacia el Medio día, nada les importa; Marruecos es frontera no de Cataluña sino de las provincias andaluzas, y como ellas aspiran a su emancipación poco les importa que Marruecos sea, como es, de capitalísima importancia para el porvenir y la independencia de la nación. Separándose Cataluña del resto de España, queda para la primera resuelta de raíz el problema africano, sin ver que borran la historia de aquellos hazanosos tercios de voluntarios catalanes, que en 1860 tan alto proclamaron ante Tetán su amor a la patria española, con su heroísmo, su sacrificio y su valor ante los marroquíes.

Para ellos, por lo visto, el recuerdo del inmortal Prim ha desaparecido, y quizá le expulsan del elenco de catalanes célebres, porque, mandando tropas españolas, bombardeó poblaciones catalanas que estaban en lucha con el Gobierno central de la Metrópoli.

Porqué esa actitud del catalanismo ante el problema de Marruecos y las pretensiones de los colonistas franceses? A nuestro juicio, hay una explicación sencilla de la misma. La minoración de nuestro poderío en aquel imperio africano sería causa de debilidad y decaimiento general para España y ellos entienden que tanto cuanto España se debilita y decaiga, tanto cuanto Cataluña se iguala en poder al resto de la nación y de ahí la necesidad de que se de esa falta de vigor español, para que el día que ellos quieran romper los lazos de siglos que los unen a España, ésta sea impotente para impedirle.

Puerta

Se vende una forrada por ambas caras de 2,20 por 1'65 metros.

Para verla y tratar; Berruguete, 1 y 3.

AYUNTAMIENTO

LA SESION DE AYER

Fue presidida por el alcalde don Hermenegildo Gandarillas y asistieron los concejales señeres Díaz-Caneja, Peñalba, Díez Monés, Puertas, Sánchez, Alvarez, Revuelta y Revilla.

Aprobada el acta de la anterior, la Presidencia pone en conocimiento de la Corporación el resultado negativo de la subasta que para el alumbrado público eléctrico se intentó celebrarse simultáneamente en esta capital y en la Dirección general de Administración, quedando acordado que la Comisión respectiva informe, en su vista, lo procedente.

ORDEN DEL DIA

Dada cuenta del escrito que dirige el general jefe de la Sección de la Cría caballar y Remonta, señalando la posibilidad y conveniencia de instalar un establecimiento de remonta en esta capital se resuelve, después de atinadas observaciones hechas por la presidencia y varios señeres concejales, facultar a la primera para que conteste en el sentido de que si bien en término de esta ciudad no se dispone de terreno que pueda utilizarse a tal objeto, tal vez al campo de «El Espinar», pudiera convenir a los fines indicados.

Con vista de los informes emitidos por el Arquitecto y Comisión de Policía Urbana, se concede de permiso a don Román Zarzosa, don Rufino Retuerto, don Juan Carriedo, don Crisanto Manrique, don Leoncio Curieses, don Luis Gómez, doña Polonia de la Cruz y don Enrique M. Baquerin, para la realización de varias obras.

Con este motivo, hace notar el señor Díaz-Caneja, la repetición de casos en que el Arquitecto municipal, se pone en manifiesta contradicción, toda vez que mientras en unos el informe técnico, es favorable, exige en otros, iguales completamente, la presentación del plano, memoria etc.

De este asunto se ocupan también los señeres Peñalba y Presidente, resolviéndose hacer presente al Arquitecto que en lo sucesivo se adopte a un criterio de generalidad y que éste sea de tolerancia siempre que la naturaleza de la obra no se oponga a ello.

Pasan a informe de la Comisión respectiva, las solicitudes de don Simón Gutie, don Pablo Valcarcel, don Saturnino García, don Francisco Gutiérrez, don Ramón Herrero y doña Isidora García, referentes a obras las de los dos primeros; cesión de aprovechamientos de poda de árboles, la del tercero; autorización para instalar una fábrica de legía, la del cuarto; y libre introducción de combustibles para industrias, las de los dos restantes.

A don Manuel Manzano se concede permiso para instalar un depósito doméstico de especies de consumo.

Se aprobó la distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del mes corriente.

Hecho presente por la presidencia que en el presupuesto que comenzará a regir en 1.º de Abril próximo existen plazas de nueva creación, tales como la de recaudador de aguas y puestos públicos y conserje del lavadero, en cuyos cargos deben ser confirmados los señeres que actualmente los desempeñan, así quedó acordado por unanimidad.

También se acuerda la celebración de la Fiesta del Arbol, y que las plantaciones se verifiquen en el Monte y Prado de la Lana, recabando el concurso de los Exploradores por lo que afecta al primero de dichos terrenos, y el de los maestros de la capital con el objeto de que realicen, cerca de sus discípulos, una labor previa encaminada a hacer respetar el arbolado.

Se dió cuenta del expediente de igno-

rado paradero del padre de un mozo del actual reemplazo, acordándose conforme a lo que propone el R. Síndico, continúe la tramitación de dicho expediente conforme al reglamento para la aplicación de la ley de reemplazos vigente.

Se difiere todo acuerdo con motivo de una moción presentada por el señor Alvarez para la adquisición de nuevos carros destinados a la limpieza pública, en vista del excesivo coste que según presupuesto remitido por una casa de Barcelona, tienen aquellos en la actualidad.

Queda sobre la mesa para incluirla, en la orden del día de la sesión próxima una moción del señor Sánchez, proponiendo que la plaza de Oficial de la Contaduría, sea provista mediante oposición libre.

La hora de las sesiones

El señor Peñalba propone que en lo sucesivo las sesiones se celebren a las siete de la noche, por ser de muchas ocupaciones para todos, la hora de las cuatro de la tarde, razón por la cual no asiste público.

Se promueve un vivo debate entre los señeres Presidente, Sánchez, Revuelta y Peñalba, y éste retira la proposición.

Después, los señeres Díez Monés y Revilla formulan ruegos de carácter local, a los cuales contesta la Presidencia y se levanta la sesión.

Información general

Castilla la Vieja

SANTANDER.—Robo en un hotel.—Ha sido descubierto un robo llevado a cabo uno de estos días en el hotel «Villa Dionisia», del paseo de Menéndez Pelayo, propiedad del consejero del ferrocarril del Norte don Antonio Borregón.

Los ladrones penetraron en el hotel, que está deshabitado, por el montante de una puerta, destrozando varios armarios y se llevaron tres colchones, sábanas y mantas, dos trajes de caballero, dos gabanes y algunos pares de botas.

Los ladrones no han sido habidos, aunque en su descubrimiento trabaja la policía.

Asturias

OVIEDO.—Terrible desgracia.—En el tren de la línea del Vasco, que procede de Oviedo llega a Trubia a las siete de la tarde, regresaron de la ciudad y se apearon en esta estación Claudio González Nieto, de 50 años de edad, casado y vecino de Escamplero, en Las Regueras, y su hija política Lucinda García, de 19 años, casada, natural de Villapañada (Grado) y vecina de Escamplero.

Después de apearse siguieron por la vía en dirección a su casa, y al llegar frente al molino de arenas de la fábrica de Trubia, se les echó encima el mismo tren que les había conducido a Trubia, causando lesiones al Claudio y lanzando a la canal que pasa inmediata, a la Lucinda, que pereció ahogada.

El cadáver de Lucinda fue hallado en la rejilla de la Central de Molina, frente a la casa de don José Fuente, por una muchacha que iba a llevar un cubo de agua a la ciudad canal.

La desgraciada Lucinda hacía diez meses que había contraído matrimonio con José Antonio González Pravia y se hallaba en cinta.

Levante

CARTAGENA.—Anciana gravísima.—Extrañados los vecinos de la calle del Rosario de que no se abriese durante todo el día la puerta de la habitación donde vive la anciana de ochenta años Agustina Alvaro, llamaron a una pareja de guardias, que forzando la puerta penetró en la habitación de la anciana, encontrándola tendida en el suelo y sin dar señales de vida.

Teatro Principal

Con la obra de Paso y Abatti «El Infierno», perteneciente al género de astrakán, debutó anoche en este coliseo la compañía de Gloria Torrea

La compañía, que en total forma un bonito cuadro, interpretó esmeradamente esta comedia, cuyo principal aliciente es la risa.

Por la noche fué puesto en escena el admirable drama de Sardón «Tosca», que a pesar de los años que está escrito, siempre gusta por la firmeza en los caracteres de sus personajes y por la humanidad que encierra el drama.

Los tres personajes sobre los que gira la acción, fueron admirablemente interpretados, distinguiéndose en el papel de «Tosca» Gloria Torrea, cuya labor de eximia artista, fué aplaudidísima en distintas escenas de la obra.

Esta noche, a las seis y tres cuartos, se representará la gran tragedia en cinco actos, divididos en once cuadros, original del inmortal Shakespeare, «Hamlet, Príncipe de Dinamarca», creación de Gloria Torrea, única actriz española que interpreta esta obra.

A las diez, se pondrá en escena la farsa cómica de costumbres populares original de Carlos Arniches «La venganza de la Petra» y el paso de comedia titulado «Cada uno lo suyo» original de Linares Rivas.

Mañana domingo, habrá dos grandes estrenos, «El Gavilán», y la tragedia en cuatro actos «Arlequín, Rey».

«Arlequín, rey», original de Rodolfo Lhotar, está traducido a todos los idiomas, incluso los asiáticos.

FIESTA DE PIÑATA

En vista del éxito que alcanzaron las fiestas celebradas estos Carnavales en la Sociedad Casino, la Junta Directiva exploró el ánimo del elemento joven para la celebración del baile de Piñata y fué tan unánime y favorable el ambiente, que determinó su celebración en la seguridad de que ha de constituir una fiesta brillantísima.

Nosotros hemos podido convencernos de esto por haber oído anoche a un numeroso y distinguido grupo de señoritas su decidido propósito de honrar de nuevo mañana los salones de nuestro primer círculo de recreo.

Sabemos también que la Junta, galante siempre con el bello sexo, corresponderá con éste de una manera delicada y en la forma espléndida que tiene por costumbre.

Por todo ello merece la Junta el elogio a que se hace acreedora y terminamos haciendo constar que el baile empezará a las nueve y media de la noche

Agrupación musical

En uno de los correos procedentes de Madrid, llegará esta noche a nuestra capital, una agrupación escolar que se titula «Murga gaditana», y la cual está formada por alumnos de las escuelas de comercio de la vecina capital de Valladolid.

Los elementos que componen la «Murga gaditana», son jóvenes bien, disidentes de la Tuna escolar que nos visitó en el mes de Febrero.

Pasarán el día de mañana entre nosotros, cumplimentando a las autoridades, obsequiarán a varias señoritas y visitarán por la tarde los Círculos de recreo, proponiéndose regresar por la noche a Valladolid.

No dudamos que los jóvenes que forman la Murga, encontrarán en nuestra ciudad las atenciones a que son acreedores; pues siempre Palencia ha acogido con simpatía a quienes la honran con su visita y animan con su presencia.

Doctor NAVARRO

MÉDICO POR OPOSICION de los Establecimientos Provinciales de Beneficencia

Homenaje al P. Gerard

Mañana, domingo, se celebrará en el Teatro Principal, el homenaje literario, organizado por la Unión de Sindicatos católicos libres, para honrar la memoria del eminente sociólogo dominico R. P. Fr. Pedro Gerard.

Harán los oradores siguientes por este orden: Don Anastasio Manuel, Abilio Rodríguez, Alberto Rodríguez.

R. P. Fr. Angel Ciarán V. P. La entrada será por invitación y se advierte que el acto empezará a las «once en punto» para terminar a la una.

Suscripción en honor del Reverendo P. Fray Pedro Gerard.

- D. Laureano Alcoceba, 3'00
Una obrera, 0'50
D. Valentín Larren, 5'00
Ulpiano Macho, 0'25
Un dependiente, 0'50
Un dependiente de comercio, 1'00
Sr. Conde de Vallengano, 3'00
D. Pedro Peinador, 0'50

PARA EL LUNES EL EMPRESTITO MUNICIPAL INTERVIU CON EL ALCALDE

SUCOSO

Robo importante

Gomunica la guardia civil de Aguilar de Campo, que al vecino Pedro Ruiz Guirrez, le fueron robadas, de una habitación donde las tenía en calidad de depósito, buen número de piezas de tela propiedad de tres huérfanos de quienes es tutor, valoradas en 4.500 pesetas.

A pesar de las aet vas gestiones practicadas por la Benemerita no han sido habidos los autores del robo, suponiendo que éstos cargaron los géneros en dos caballerías mayores a unos 400 metros de la población, tomando sin duda, la dirección de Cervera o Barruelo, a cuyos Jefes de puesto se han transmitido las oportunas órdenes para la busca y captura de los «cacos».

NOTICIAS

El concierto musical que ejecuta los domingos y días festivos la Banda municipal, tendrá lugar mañana en el paseo del Salón a las tres de la tarde si el tiempo continúa tan bueno como el de los últimos días pasados y de lo contrario se celebrará en la calle Mayor a la misma hora.

El alcalde de Castromocho comunica al señor Inspector provincial de Sanidad que la epidemia de gripe en aquella localidad va en aumento.

Actualmente asciende el número de invasiones a 89.

El doctor López de la Molina ha dado acertadas órdenes al objeto de evitar que la epidemia se extienda a los pueblos próximos.

Aneche a última hora dos lindas palomitas promovieron un pequeño alboroto en la calle mayor y proximidades del paseo del Salón, proporcionándose varios picotazos al par que se «arrullaban» mutuamente con nobellas palabras.

No le parece al señor gobernador que esas infelices avecillas debiera cortárselas un tanto el vuelo?

Rosario de plata

El que haya perdido uno, puede pasar a recogerlo, previas señas, a la calle de Obispo Lozano, números 8 y 10, principal, derecha, Bernardo Sanz.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para el lunes los libramientos siguientes: Don Bernardino Serrano, 408 pesetas don Martín Navarro 77'33; don Francisco Pérez Nanclares, 857'74.

En la delegación de Hacienda de esta provincia se interesa la presentación de don Lucas Ruiz del Río con objeto de enterarle y resolver en un asunto que a él afecta.

Audiencia El lunes a las once tendrá lugar el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Saldaña contra Francisco Alonso Velázquez por hurto.

Abogado: don Enrique Buil, procurador, don Dieceleciano de la Serna. A las doce el de la procedente del Juzgado de esta ciudad contra Raimundo Pérez Díez, por hurto.

Abogado: don Carlos Martínez de Azeoitia, procurador, don Emilio Franco.

Los Jaimistas celebran el próximo domingo 9, la Fiesta de los Mártires de la Tradición, con misa solemne a las nueve, en la iglesia conventual de San Pablo, e invitan a esta piadosa Memoria a todos los suyos y a todas las buenas almas que quieran orar por hijos de la Patria.

La Corporación municipal de Laserna interesa la busca y captura del mozo Saturnino García Pasquera, comprendido en el sorteo del año corriente.

Para enjugar el déficit del presupuesto relativo al ejercicio de 1919-20, el Ayuntamiento de Prádanos de Ojeda tiene acordado imponer un arbitrio sobre la paja y leña.

Por la dirección general de primera enseñanza se pide antecedentes con el objeto de resolver un expediente relativo al maestro de Oteros de Boedo, don Angel Gómez Tejedor.

Interesa del señor Gobernador la Alcaldía de Becerril de Campos, una certificación con referencia a los ingresos consignados en su presupuesto por intereses de inscripciones de Propios y Beneficencia.

En la vía pública se ha perdido un llavero con dos llaves y un dedal antiguo que la persona que lo hubiese encontrado puede entregar en la Inspección municipal.

Por el Juzgado de primera instancia del partido de esta capital se cita a los que se crean con derecho a la herencia de doña Saturnina Moreno Bravo, para que comparezcan en término de treinta días.

Mañana a las doce y en el Palacio Episcopal se reúnen en Junta general reglamentaria las conferencias de caballeros de San Vicente de Paul.

La misa de comunión se celebrará a las ocho en Nuestra Señora de la Calle.

El Juzgado de instrucción de esta ciudad cita a Esperanza Fernández Fernández, domiciliada últimamente en Valladolid, a fin de que el 26 de los corrientes y hora de las once, comparezca ante la Audiencia provincial, en calidad de testigo, a las sesiones de juicio oral y público contra Romana Gallardo, por hurto.

Para el día 15 de abril y hora de las doce, anuncia el Juzgado del partido de Cervera, la venta en pública subasta de bienes embargados a Arsenio Morino Macho.

Con informe favorable del inspector municipal de Higiene pecuaria, el alcalde remite instancia de don Laurentino Herrero solicitando autorización para la apertura de un puesto-parada en Micieces de Ojeda.

Cuando un enfermo del estómago no pueda resistir ninguna clase de alimentos, recurra a la «Carne Líquida Valdés García», que entonará su aparato digestivo y nutrido bien, será un estimulante del apetito.

Con el número de la «Última Moda» correspondiente al 5 del actual se reparte un patrón cortado de blusa bordada.

En el mismo número se reproducen modelos prácticos de trajes y abrigos de entretiempo para señoras, señoritas y niños.

El modelo en colores de la cubierta, las páginas de labores artísticas y el texto instructivo y ameno completan el número de esta utilísima Revista.

La Administración de «La Última Moda» (Paseo de San Vicente 20, Madrid), facilita gratis números de muestra.

Conducida al hospital en gravísimo estado, no se le pudo tomar declaración suponiéndose que había safrido alguna caída en su domicilio.

Se le administraron los Santos Sacramentos.

Andalucía

MURCIA.—Huelga de médicos.—Se ha reunido la Comisión mixta de Reclutamiento para solucionar la huelga de médicos titulares de Cartagena, que se negaron a reconocer a los mozos alistados.

El alcalde ha prometido abonar a los médicos las cantidades que se les adeudan y en su virtud ya empezaron aquellos a reconocer mozos.

En el Colegio de médicos hubo reunión, dando cuenta el presidente de las acuerdos tomados en Madrid y de la resistencia del Gobierno a llevarlos a la práctica.

Los reunidos acordaron celebrar mitines en todo Murcia el día 16 y declararse en huelga.

ALMERIA.—Aparición de un cadáver.—Ha aparecido en la bahía, cerca de la estación de embarque del anclón de la costa el cadáver de un hombre que se llamaba Rafael Ramos Redondo, natural de Almería, viudo, habitante en Cuevas de Puerto.

Desapareció en la noche del 22 de Febrero y prestaba servicio en calidad de mozo del muelle.

Como padecía de la vista se cree que cayó al agua sin darse cuenta, en una hora avanzada de la noche.

GRANADA.—Escándalo en un sorteo.—En el pueblo de Láchar cuando se estaba celebrando el sorteo de mozos, se promovió por un grupo de éstos tal escándalo, que el alcalde se vió obligado a suspender y aplazar dicho acto.

Han llegado varias parejas de la Guardia civil para caso de que traten de repetir el escándalo el domingo próximo que se efectuará el nuevo sorteo.

Homenaje a Santo Tomás de Aquino

En el Seminario

En honor del Patrono de las Escuelas Católicas, la Academia de Sagrada Teología del Seminario Conciliar de esta capital, celebró ayer varios actos religiosos y una velada literario-musical.

Por la mañana a las siete y media todos los profesores y alumnos del Seminario recibieron la Sagrada Eucaristía y a las diez tuvo lugar una Misa solemne a toda orquesta en la que con la elocuencia admirable de que es poseedor, hizo el panegirico del Santo abogado de los estudiantes, Santo Tomás de Aquino, el Dr. D. Fortunato Aguado, profesor de Historia Eclesiástica en el Seminario.

A la Misa asistió el Ilmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de la Diócesis y un numeroso público.

Por la tarde a las seis y media en el salón de actos del Seminario y presidida por nuestro Prelado se celebró una velada literario-musical en la que tomaron parte valiosos elementos y a la que asistió enorme y distinguida concurrencia.

Ocuparon la tribuna D. Manuel Rodríguez, D. Lucile Payo, D. Luis Madridal y D. Eusebio Morronado quienes fueron muy aplaudidos en sus discursos alusivos todos al Santo, homenajeado y pronunciados con la elocuencia propia de quien domina en todos sus puntos la oratoria.

D. Justo Villameriel leyó una delicada rima, «El último suspiro», composición poética de bella inspiración que en justicia fué premiada con abundantes aplausos.

La leyenda histórica «Después de la batalla», que leyó su autor don Conrado Rodríguez, también resultó una bonita composición que mereció los muchos aplausos que se la tributaron; y «Querrela internacional», poesía satírica, de fino y punzante estilo, debida a la pluma de don Justo Hidalgo, fué muy festejada por la concurrencia y aplaudida con entusiasmo.

Si aplaudidos fueron los elementos encargados de la parte literaria de la velada, no lo fueron menos ni con menor motivo, los alumnos a cuyo cargo estuvo la parte musical.

La Schola Cantorum del Seminario es una masa coral muy completa en todos los órdenes.

«Permare, perterram» y «Canto de Otoño», de Mendelssohn, fueron tan magistralmente cantados, que justamente fueron seguidos de una ovación y «Los baños de Argel», cantados con mucha afinación y gusto por dos niños de coro también fueron con razón aplaudidos.

En resumen, que la velada celebrada ayer tarde en el Seminario resultó amenísima y muy del agrado de cuantos a ella asistimos y dejará recuerdos tan grates como los dejaron otras con anterioridad celebradas.

A profesores y alumnos agradecemos la invitación que para asistir a todos los actos ayer celebrados nos enviaron y las deferencias y atenciones de que fuimos objeto por parte de unos y otros.

La hora de sesiones

De nuevo en la sesión celebrada ayer tarde por nuestro Municipio, el concejal señor Peñalba, propuso el cambio de la hora de las sesiones, señalando las siete de la noche para su celebración.

No comprendemos el motivo que pueda haber para que a los quince días de tomar un acuerdo, se vaya a desistir de él, cuando ningún interés ni beneficio para la administración pueda haber con que sea una u otra la hora en que el Ayuntamiento celebre sus sesiones, y por ello suponemos sistemática la pretensión del concejal autor de la proposición referida.

Hablando anoche varias personas en un grupo formado en uno de nuestros círculos, se comentaba el asunto y una de aquellas aducía los fundamentos en que podría inspirarse el señor Peñalba, y considerándolos nosotros muy atinentes les vamos a recoger, siquiera no sea más que para que los conozca el concejal aludido.

Al señor Peñalba—decía la persona que era escuchada con marcado interés—no le guía ningún fin que tienda a ser provechoso a la hacienda municipal, ni puede tampoco ser para laborar por el pueblo, porque ya estamos viendo que en el tiempo que lleva formando parte de la Corporación, nada ha hecho ni ha presentado proposición que recuerde su paso por aquellos escaños, que otros ocuparon dejando marcadas las huellas de sus realizadas reformas en beneficio de la ciudad.

El señor Peñalba—añadía—quiere que las sesiones se celebren de noche, sin duda para amparar en la obscuridad a quienes van al Ayuntamiento a promover escándalo, a que él no fué ageno en alguna ocasión, atendiendo con sus engañosas frases a quienes inconscientes, creían como artículo de fé, aquellas proposiciones que salían de sus labios con galanura pero sin que tuviesen en el fondo la hermosa realización que preconizaba.

Afortunadamente el pueblo se ha dado cuenta de ello y no necesita presentarse las sesiones para enterarse de lo que en ellas se trata; pero como el concejal a que se refiere la persona que nos inspira estas cuartillas, no tiene su oratoria ante el público, quiere que la hora de la sesión se cambie, con el fin de poder llevar al salón del Ayuntamiento a los que algún tiempo atrás le jalearon, creyendo, buenamente, que le guiaba el saneamiento de la Hacienda municipal, y que propondría soluciones para mejorar la situación de la clase obrera, o el que en estas circunstancias tan críticas saldría de su «caeumen» algo que fuera encaminado al abaratamiento de las subsistencias; pero ya se ve que nada este persigue ni ha hecho el señor Peñalba, y quiere que las sesiones se celebren de noche para que vuelvan a reproducirse los escándalos que ningún beneficio reportan a la ciudad, porque se entorpece la marcha de la administración, como desgraciadamente ocurría en aquella fecha en que cada sesión era una perturbación de la tranquilidad pública.

Crea el señor Peñalba que para llevar al Ayuntamiento soluciones beneficiosas lo mismo dá que las sesiones se celebren a una hora o a otra, lo que hace falta es un buen deseo y no ampararse en la galería para buscar el escándalo.

En honor del Patrono de las Escuelas Católicas, la Academia de Sagrada Teología del Seminario Conciliar de esta capital, celebró ayer varios actos religiosos y una velada literario-musical.

Por la mañana a las siete y media todos los profesores y alumnos del Seminario recibieron la Sagrada Eucaristía y a las diez tuvo lugar una Misa solemne a toda orquesta en la que con la elocuencia admirable de que es poseedor, hizo el panegirico del Santo abogado de los estudiantes, Santo Tomás de Aquino, el Dr. D. Fortunato Aguado, profesor de Historia Eclesiástica en el Seminario.

A la Misa asistió el Ilmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de la Diócesis y un numeroso público.

Por la tarde a las seis y media en el salón de actos del Seminario y presidida por nuestro Prelado se celebró una velada literario-musical en la que tomaron parte valiosos elementos y a la que asistió enorme y distinguida concurrencia.

Ocuparon la tribuna D. Manuel Rodríguez, D. Lucile Payo, D. Luis Madridal y D. Eusebio Morronado quienes fueron muy aplaudidos en sus discursos alusivos todos al Santo, homenajeado y pronunciados con la elocuencia propia de quien domina en todos sus puntos la oratoria.

D. Justo Villameriel leyó una delicada rima, «El último suspiro», composición poética de bella inspiración que en justicia fué premiada con abundantes aplausos.

La leyenda histórica «Después de la batalla», que leyó su autor don Conrado Rodríguez, también resultó una bonita composición que mereció los muchos aplausos que se la tributaron; y «Querrela internacional», poesía satírica, de fino y punzante estilo, debida a la pluma de don Justo Hidalgo, fué muy festejada por la concurrencia y aplaudida con entusiasmo.

EL estig vive cida ligros la seg Sus hu y una ulcera bercul dad, e entre tencia pofosf vnos y nismo bercul cuenci insfan do por 29 año el fras se lea pues en la v No d no use DAS. I RODRI Cera COI C VA SA Pra SEMIL De Al naria o carera; etcétera CELAN Gran nados, cángel, Marzo escogido pita inte Manu HE Ten nuestro sa Vic ortopéd ración ras), a y dos do que médica grande ciales, terapé mente res par dical d Nos durant obteni HERNI nosas, capital ración niños, rabuen por sus dando mente tos que HERNI Dich Palenc Centra NOT lladoli Imper

MERCADOS

PALENCIA, 8.—Sigue el tiempo bueno, cayendo por las noches grandes heladas.

En el mercado se nota poca animación pagándose las pocas operaciones que se realizan a los mismos precios que en días anteriores.

VALLADOLID, 7.—Mercado del Canal. Unas 220 fanegas de trigo entraron al detall en este mercado, pagándose a 87 y 87'50 rs. las 94 libras—pesetas 50'58 los 100 kilos.

Mercado del Arco.—Las entradas fueron hoy unas 100 fanegas de trigo corriente, que se pagaron a 87 reales las 94 libras—pesetas 50'29 los 100 kilos.

NAVA DEL REY, 6.—La entrada de Trigo en este mercado ha sido nula, pagándose a 86 y 87 reales las 94 libras.

La cebada se cotiza a 50 reales fanega y algarrobos a 70.

Harina de primera a 30 reales arroba y de todo pan a 28.

Vino blanco a 28 reales cántaro y tinto a 24.

Tendencia firme, Tiempo desoejado.

BENAVENTE, 7.—Al detall se paga el trigo a 84 reales las 94 libras pesetas 48'56 los 100 kilos.

Harina de primera a 67 pesetas los 100 kilos, segundas de todo pan a 60. Tercerillas a 42, comidillas a 30 y salvado de hoja a 29.

Tendencia firme y tiempo bueno.

RIOSECO, 7.—Se pagó hoy el trigo en este mercado a 86 reales fanega.

Tendencia firme y tiempo lluvioso.

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo, 9. Primero de Cuaresma. Santa Francisca y Santa Catalina de Bolonia.

En San Miguel, función de la Santísima Trinidad, por ser segundo domingo de mes, con los ejercicios de costumbre misa de comunión a las ocho, a las cuatro de la tarde exposición de S. D. M. rosario, plática y reserva.

En la Santa Iglesia Catedral, a las nueve y media misa solemne y sermón que predicará el señor Magistral.

En la V. O. T. misa de comunión a las siete y media y sermón con ejercicios y plática a las cuatro.

En San Lázaro, todos los días a las cinco y media preparación para los niños de primera comunión; a las seis y media se rezará el santo rosario y a continuación los siguientes cultos: Lunes, ejercicio de la buena muerte; Martes, plática doctrinal; Miércoles, misere; Jueves, plática doctrinal; Viernes Viacrucis; Sábado, salve cantada; Domingo misa y homilias a las diez, por la tarde a las tres y media Viacrucis.

En Nuestra Señora de la Calle, misas rezadas desde las seis y media; a las 8 misa de comunión para los socios de las Conferencias de San Vicente y en ella se hará el ejercicio de los siete domingos de San José, a las nueve misa parroquial, a las once misa rezada y a las once y media Catequesis.

Por la tarde, a las cinco y media, los ejercicios mensuales de la Asociación de Nuestra Señora de la Calle, con exposición, rosario, plática y reserva.

Lunes, 10.—San Crescenciano y San Melitón.—Ayuno para los que tengan Bula.

En la Venerable Orden Tercera ejercicios al anochecer.

Conferencias Telefónicas

(DE NUESTRA «AGENCIA MENCHETA»)

Madrid, 8

En la «Gaceta»

En la de hoy se publica un decreto movilizándolo a los individuos de la segunda situación, del servicio activo, pertenecientes a las industrias de energía eléctrica, transportes, etc., etc.

Inserta también otro decreto movilizándolo a los individuos de la primera y segunda reserva que reuman las condiciones expresadas.

Por último, publica otro sobre el acaparamiento de substancias alimenticias.

De Barcelona

Cuando a la madrugada recibió el ministro de la Gobernación a los periodistas les dijo que las últimas noticias recibidas de Barcelona, acusaban agravación de los conflictos obreros allí planteados.

La huelga se ha extendido, alcanzando también a los obreros del ferrocarril de Sarriá y a los cargadores y descargadores del puerto, y que como no se encuentra solución al conflicto; pues cada día aumenta el movimiento huelguista, siendo insuficientes los militares para suplir a los huelguistas, el Gobierno se ha visto en la precisión de reforzar dichos elementos, para lo cual mañana aparecerá un decreto en la «Gaceta» movilizándolo a todos los empleados y obreros de la compañía la Canadiense, que se hallan en la segunda situación de reserva, a fin de asegurar tan importante servicio público, no solo en Barcelona sino en Sabadell, Tarrasa, Cervera, Molins del Rey y Lérida.

Los empleados y obreros movilizados no llevarán el brazalete, sino que vestirán de uniforme, estando, por tanto, sujetos al director militar de la fábrica, coronel de Ingenieros señor Madrid.

Esta medida está justificada—añadió el señor Gimeno—y para ponerla en práctica el Gobierno ha esperado a estar cargado de razón, para que la opinión se convenciese de que no ha tenido más remedio que recurrir a ese procedimiento.

De Córdoba

Respecto a la huelga planteada en Córdoba nos manifestó el señor Gimeno, que en aquella capital andaluza no se atenúa el conflicto obrero y la impresión del Gobierno es, por lo tanto, pesimista.

El gobernador civil de aquella provincia citó esta tarde al comité de huelga, proponiéndole que se formase una comisión de cuatro vecinos y cuatro obreros, para proponer medidas que abaraten las subsistencias; pero el comité rechazó el ofrecimiento.

Las autoridades siguen adoptando toda clase de precauciones, ante el temor de que algunos elementos, tal vez extraños a los obreros, traten de alterar el orden público.

Más noticias

También nos dijo el señor Gimeno que hasta las doce de la noche no se habían registrado en Córdoba más incidentes.

Los teatros abrieron sus puertas asistiendo a ellos numeroso público.

Una comisión de obreros ha visitado al gobernador civil, protestando de la carga que dió esta mañana la benemérita y pidiendo la libertad de los detenidos.

El gobernador les exhortó a que vuelvan el lunes al trabajo y propuso la formación de una comisión de la que formarán parte el alcalde, tres patronos y tres obreros para buscar una fórmula eficaz que abarate las subsistencias.

Los obreros prometieron dar cuenta de la proposición a sus compañeros.

Un incendio

Comunican de Sevilla que a última hora de la noche se declaró un violento incendio en una joyería de la calle de Nicolás Salmerón a causa de una confusión de cables eléctricos.

Quedó destruido el piso bajo y parte del entresuelo.

Las pérdidas se calculan en 35.000 duros.

Los concejales Mauristas

En el Centro Maurista se ha celebrado una reunión a la que asistieron los concejales para explicar los motivos de su retirada del ayuntamiento.

El señor Ossorio y Gallardo, en nombre de sus compañeros, examinó la labor que la minoría maurista ha realizado en el Ayuntamiento, y censuró al gobierno por haber despojado al Ayuntamiento de la facultad de tasar el pan.

Las subsistencias

En el decreto firmado por el rey contra los acaparadores, figuran las siguientes disposiciones:

Declara prohibida la tenencia clandestina de materias alimenticias para personas o animales y abonos químicos.

Señala las penas en que incurrirán los contraventores, que son de tres clases.

Principales, accesorias y subsidiarias.

Las autoridades podrán incautarse de las especies denunciadas, poniendo las mercancías a disposición de las Juntas de Subsistencias.

Creará en todas las provincias plazas de inspectores delegados para el descubrimiento y comprobación de las infracciones que se cometan por incumplimiento de las disposiciones de Abastecimientos.

Los inspectores recibirán y tramitarán las denuncias que se les hagan, practicando las compro-

baciones en un plazo de veinticuatro horas.

Las multas no podrán hacerse efectivas hasta que las apruebe el gobernador, cuyos acuerdos serán siempre ejecutivos.

Se distribuirán la mitad para los denunciantes, un 30 por 100 para el inspector y el resto para crear oficinas de las Juntas provinciales.

En la Presidencia

Al recibimos hoy el conde de Romanones en su despacho oficial nos dijo que las noticias recibidas de Córdoba y Barcelona, anunciaban que el conflicto continuaba en igual estado.

Hablando del decreto que expediría en la «Gaceta» sobre movilización de obreros, cree el conde que no será discutido por nadie, pues es una medida que tiende a solucionar el conflicto.

Añadió el jefe del Gobierno que es inexacto el rumor circulado sobre el paro de los obreros del ramo de construcción en la Corte.

Galatinas

Don Alfonso recibió hoy en audiencia a una comisión de artistas, presididos por el señor Benlliure, quienes le hicieron entrega de las obras que figuraran en la exposición del arte español en París.

Después, recibió a una comisión de personalidades de Sevilla, que interesaron al Monarca la implantación de algunas mejoras en aquella capital andaluza.

Fue cumplimentado también por una comisión del Centro hispanoamericano.

—En la Mayordomía de Palacio se nos ha facilitado una nota diciendo que el presidente de la República francesa comunica que le ha sido conmutada la pena al súbdito español Mariano Allende.

El rey ha teleografiado a Mr. Poincaré, dándole las gracias.

Habla Gimeno

El ministro de la Gobernación nos ha dicho que los gobernadores de Barcelona y Córdoba, le han teleografiado afirmando que los conflictos planteados en aquellas ciudades, continúan en pie.

Confirmó el ministro la noticia de que el Sindicato único ha prohibido a los tipógrafos la composición de todas las noticias relacionadas con la huelga.

Los servicios del alumbrado—añadió el ministro—quedaron ayer interrumpidos en Tarrasa y Sabadell.

Viaje de un político

Mañana llegará a Madrid el ex-presidente del Consejo inglés, Mr. Asquith, quien no trae ninguna misión especial que cumplir.

Reunión de médicos

El Colegio de Médicos en una reunión celebrada esta mañana ha acordado amparar los derechos de los médicos de la Orden Tercera, injustamente expulsados.

El niño Manuel vino al mundo con estigmas hereditarios; debil, desnutrido, vive con vilipendio y crece a fuerza de cuidados, artificialmente, salva los peligros de la primera infancia y llega a la segunda en malísimas condiciones. Sus huesos no tienen condiciones de vida y una causa fortuita, caída, golpe, la ulcera, sobreviene la crisis ó la tuberculosis; terrible plaga de la humanidad, que busca una víctima ó sea más entre los seres debilitados y sin resistencia orgánica. Unos frascos de Hipofosfitos Salud, entonan la sangre, nervios y huesos, dan vigor a todo el organismo y apartan el espectro de la tuberculosis de los huesos, que por su frecuencia es peligro formidable para los instantes y adolescentes. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. 29 años de crecientes éxitos. Reclácese el frasco que en su etiqueta exterior no se lea con tinta roja Hipofosfitos Salud, pues con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares.

No desaparecerá la GRIPE mientras no use todo el mundo JABÓN SALVAVIDAS.

Depósito para la provincia: RODRIGUEZ y BLANCO (S. en C.)

Cera especial para snelos y muebles
COLORES: Encarnado, Naranja, Amarillo, Caoba y Nogal.
CASA JULIÁN DIEZ

VACUNA fresca de ternera y SANGUIJUELAS en cantidad.
Practicante Estébanez
COLÓN 7, (antes Herreros)

SEGUROS

contra incendios y sobre la vida. Antes de hacerlos pedid condiciones y primas al representante en Palencia de las importantes Compañías «La Catalana» y «Assicurazioni Generale di Trieste». Lucio González E. de Medina, Corredor de Comercio. Barrio y Mier, 14.

PROBLEMAS DE ACTUALIDAD

RESUELTO el de los piensos baratos se tiene sembrando

SEMILLAS SELECCIONADAS

De Alfalfa de Provenca, Totana ordinaria o del país; Remolacha media azucarera; Trebol, violeta, rojo; Ray-grass etcétera.

PEQUEÑO LISTÍN DE PRECIOS
CELADA. Nueva, 14 PALENCIA

OSORNO

Gran feria de toda clase de ganados, titulada de San Gabriel Arcángel, los días 16, 17 y 18 de Marzo actual.

PARA NIÑOS

escogido surtido en abrigos, trajes, ropa interior.
Manuel Polo. Mayor pra 91

HERNIAS (quebraduras)

Tenemos el gusto de participar a nuestros lectores que la reputada casa Vidal Hermanos, de Barcelona, ortopédicos especialistas para la curación de las HERNIAS (quebraduras), a cuya especialidad hace treinta y dos años que se dedica, ha merecido que la clase médica y eminencias médicas le distinguieran y tributaran grandes elogios a sus aparatos especiales, por sus excelentes cualidades terapéuticas, recomendándolos eficazmente a sus clientes como los mejores para la contención y curación radical de las Hernias.

Nos manifiesta el señor Vidad que durante el próximo pasado año ha obtenido su casa la curación de 647 HERNIAS, algunas de ellas voluminosas, habiendo correspondido a esta capital un buen número de dichas curaciones entre caballeros, señoras y niños, dando con este motivo la enhorabuena a tan notables especialistas por sus triunfos profesionales, no dudando con ello en recomendar eficazmente a dicho señor Vidal a cuantos quebrados deseen curarse de sus HERNIAS.

Dicho señor Vidal se hospedará en Palencia el 17 de Marzo en el Hotel Central.

NOTA.—Recibirá también en Valladolid los días 18 y 19 en el Hotel Imperial.

Semillas probadas, purificadas y descucutadas

FORRAJERAS Y HORTALIZAS

De «chicoria para café, alfalfa, maíz, provencas y ray-grass», remolacha gigante, rojo, blanco o con rilla y puro azúcar, semillas de erve, montes y prados, de sicano o francés y otras muchas.

Grandísimo surtido en semillas de hortalizas y flores. Esta casa es proveedora de los Centros Sindicatos y Grupos Agrícolas más importantes de España.

¡Atención importante!

Todas las semillas de esta casa, están probadas; por lo tanto, germinan bien, pudiéndose sembrar con gran confianza.

Vicente Martín Iñiguez I. Gamazo, V. M.—VALLADOLID

NOTA.—Esta casa vende de comisión hasta 50.000 pesos breves para hortalizas o trigo; si que le interese, puede decirse que también y se le fija el precio fijo.



IMPRESA de J. ALONSO ALONSO
Burgos, 5 y Berruguete 1 y 3
(Junta a la Diputación Provincial)

LOZA = Gran rebaja de precios = CRISTAL

Por las importantes compras que la casa de LAURENTINO PUERTAS ha realizado, ha conseguido precios excepcionales, siendo de consideración la rebaja de precios que a partir del día 14 del presente, rigen en esta casa; única que para juzgar de sus precios da la siguiente

Vajilla fina, por 47 pesetas 88 piezas

- | | | | |
|------------------------------------|-----------------------------|---------------------------|--------------------------|
| 18 platos llanos, para mesa, finos | 1 Sopera | 6 Pocillos para chocolate | 6 Vasos para vino, finos |
| 6 id. hondos id. id. | 3 Fuentes distintos tamaños | 6 Platos para los mismos | 6 Id. para jerez id. |
| 6 id. llanos, para postre, id. | 1 Salsera con plato | 1 Frutero cristal fino | 6 Id. para licor id. |
| 1 Ensaladera | 6 Tazas para café | 1 Jerra id. id. | 1 Vinagrera fina |
| 1 Rabanera | 6 Platos para las mismas | 6 Vasos para agua finos | |

Inmenso surtido en Loza, Cristal, Artículos propios para regalos, Plantas artificiales, Bisutería, Mercería y Paquetería. **MAYOR PRAL. N.º 107**



¡Es una gran verdad!

No hay medicamento para curar las enfermedades de

Estómago e intestinos

por antiguas que sean, como el

DIGESTÓNICO

DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

Curación de las HERNIAS

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en el Hotel Central donde permanecerá solamente

el Jueves día 13 de Marzo

el reputado ortopedista de Barcelona don Francisco G. Torrent, autor de los acreditados bragueros «Mecánico Regulador Articulador», que tantas curaciones de hernias ha realizado y de las cuales hacen constantemente recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros, no se cura con ningún otro; pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer mejores garantías que el especialista Francisco G. Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent, no molestan, ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo hacer el paciente libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación.

Téngase presente que el ortopedista don Francisco G. Torrent, atenderá personalmente a los herniados.

En PALENCIA, únicamente el jueves 13 de Marzo, en el Hotel Central.

En Valladolid, el día 12 de Marzo en el Hotel Imperial.

En Barcelona, calle de Bárbara, número 14.

NOTA MUY IMPORTANTE

Todos los herniados deben tener mucho cuidado en no confundirse con otros nombres parecidos al de este anuncio, debiendo de fijarse bien, tanto como en el apellido, en el nombre propio, o sea Francisco G. Torrent. Los que vengán a esta consulta son siempre atendidos (tal como lo indica el anuncio), por el propio especialista ortopedista (de competencia y saber probados) Francisco G. Torrent. No por señores visitantes llamados rimbombantemente peritísimos representantes, técnicos auxiliares ni gente inapta, que es como deberían llamarse, ya que las más de las veces se da el caso que sabe más de hernias y de ortopedia el que va a consultar, que el consultado. Esto es, que sabe más el enfermo que el «especialista». De ahí la mala colocación de aparatos a los herniados, que son casi siempre también inadecuados a sus dolencias, con el grave perjuicio al bolsillo y más aún a la salud del herniado, que gasta el dinero buscando alivio a su dolencia, pues sabido es que el uso de un mal aparato, ya por que esté mal configurado o porque la placa o pelota que debe obturar con toda exactitud y precisión el orificio de la hernia sea inadecuado, es el peor enemigo del herniado, pues lejos de ser salvaguardia de su salud y de su vida, lo estruñula la hernia. Los que vengán a esta consulta pueden tener la seguridad más absoluta de que estarán libres de tales peligros, y para ello deben fijarse muy bien en el nombre que diga: Francisco G. Torrent.

Gran Sombrerería y artículos para Caballero

S. GONZALEZ HIJO

MAYOR PRINCIPAL, 78.—PALENCIA

Al tener el honor de ofrecer al público mi establecimiento montado al estilo moderno, he de manifestar, que cuento con un extenso y variado surtido, últimas novedades en sombrerería, gorras, camisería, cuellos y puños, corbatería, guantes, trajes, ligas, ciclorones, sugatadores, paraguas, etc., etc.

En ellos encontrará novedad y buen gusto, los que deseen vestir con elegancia.

¡Agricultores!

Abonad con nitrato de sosa de Chile. Es un abono excelente para toda clase de cultivos. Se vende en todas las casas importantes que se dedican al comercio de abonos intereses y folletos gratis para su aplicación dirigiéndose al Comité de Nitrato de Sosa de Chile, Almirante, 14.—Madrid.

Oficial de herrero

Se necesita uno que sepa su oficio, en la herrería de Pedro Perez en Meneses de Campos.

¿Sabañones?

La CREMA ALCOBILLA es la única que los cura.

Por 2 pesetas os evitais sus molestias.

No es un anuncio más; es una verdad comprobada por certificados de curas realizadas con su uso.

Pedidla en Farmacias y Droguerías

Se necesitan

dos oficiales de herrería con buenas referencias; para informar en Frómista, Maximino Alonso.

Se venden

8 machos de labranza, de edad 6 años, talla diferente, desde 7 cuartas y un dedo hasta 7 cuartas y 7 dedos, de la testamentaria de Juan Trigueros.

Para tratar, con Cirilo Fernández, en Villamartin de Campos.

AMA DE CRÍA

leche de seis meses, dese: criar en casa de los padres.

Para enfermas, Satorio Madres, en Capillas de Campos.

Los dulzaineros de Castromocho

Los hijos del afamado dulzainero de Castromocho Julián Pardo, hiriéndose prácticos en el siegre oficio y deseosos de complacer a todos cuantos deseen conocerlos, ofrecemos a ustedes importantes servicios, anunciando que por hacer propaganda en este año, afizaremos los precios lo más posible.

Nuestra orquesta se compone de dos duos y un redobante.

Dirección: Castromocho (Palencia).

“PATRIA”

Escuela Militar Particular de Reclutas VALLADOLID

DIRECTOR: Capitán D. Felipe Salazar Urrizola

Exprofesor de la Academia de Caballería y de la Escuela Oficial de Reclutas de Valladolid

Este acreditadísimo Centro, abre un nuevo curso, cuyas clases darán principio el día 6 de Marzo próximo, a las tres de la tarde. En él, podrán adquirir sus alumnos, rapidísima y económicamente el certificado de aptitud militar que exige la Ley de Reclutamiento, como condición precisa para acogerse a los beneficios de la cuota.

Oficinas y matrícula: Duque de la Victoria, 30

OPOGLANDULINAS

Medicamento Ideal para señoras, para hombres y niños

A las señoras.—Durante el embarazo, entra en actividad todo el sistema glandular de la mujer, para nutrir el feto. Si esta secreción interna es deficiente, el nuevo ser traerá una de esas enfermedades congénitas.

A los hombres.—La impotencia y la esterilidad en el hombre es debido a la falta de secreción interna.

A los niños.—Su sistema glandular empieza a desarrollarse, y para que todas sus funciones se verifiquen con regularidad en evitación de muchas enfermedades.

Es tan racionalmente que solo con mencionarlo se comprueba, y por lo tanto el uso de OPOGLANDULINAS es indispensable en todos los casos citados. Se vende en Palencia en la Farmacia de DOCTOR FUENTES.

SEMILLAS puras garantizadas

- ALFALFA legítima de Provenza, sin cuscuta
- ALFALFA rústica, Miega de Levante, “ “
- ALFALFAS del país y de Aragón “ “
- REMOLACHA encarnada gigante Mamouth
- ESPARCETA Trapado lo, seleccionada y purificada
- RAY GRAS Inglés extrapesado
- ZANAHORIA forrajera blanca y encarnada, cuello verde
- NABO forrajero, de la Alsacia y Ampurdam
- SEMILLAS de HORTALIZAS, setenta variedades

BERNARDO ALONSO

Tienda de “EL CORCHO” Plazas Mayor y de Abastos

NOTA IMPORTANTE.—Esta casa dispone de terrenos propios (en una extensión de 500 metros cuadrados) que dedica a la experimentación de todas sus semillas y al cultivo de algunas de ellas.

Sirvienta

de buena edad, dese: colocarse en casa de matrimonio, sacerdote, señora o caballero.

Dirigirse a Fidel Ibáñez, Plaza de Riverr, 5, Villada.

Galgo

El día seis a las doce de la mañana desapareció un galgo blanco barbado, el que lo entregue a su dueño le gratificará en la calle Avenida del General Amor, 5=pral.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

PARA USO DOMESTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura.

PARA INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura.

ESTABLECIMIENTOS SINGER en todo el mundo.

34 - Mayor pral., 36 - PALENCIA